

Destacan en Cuba valores patrimoniales de sociedad abakuá



Santiago de Cuba, 11 ene (RHC) Durante el Coloquio que este 11 de enero rindió tributo al antropólogo cubano Joel James, en Santiago de Cuba, Jesús Guanche, miembro de la Fundación Fernando Ortiz, resaltó los valores de la sociedad abakuá como patrimonio nacional.

El investigador evocó la persecución de que fueron objeto los practicantes de esos cultos de origen africano y estrechamente vinculados con la esclavitud, pese a lo cual sus aportes a la identidad cubana trascendieron y son reconocidos en su raigal autenticidad.

Destacó su participación en las luchas emancipadoras de los cubanos y en particular en la protección al General Antonio Maceo, en el barrio de San Isidro, durante su presencia clandestina en La Habana, así como el intento por rescatar a ocho estudiantes de Medicina, antes de su fusilamiento en 1871.

Guanche aludió también a prominentes figuras de la cultura cubana pertenecientes a esa sociedad, entre ellos Chano Pozo, Miguel Failde e Ignacio Piñeiro, además del reflejo en la literatura de Alejo Carpentier, Miguel Cofiño y Jesús Orta Ruiz, el Indio Naborí.

Puntualizó el académico que la presencia de los abakwas se ubica en las ciudades de Cárdenas y Matanzas (occidente) y en las localidades habaneras de Guanabacoa, Regla, Marianao, San Miguel del

Padrón y Arroyo Naranjo (occidente).

En Cuba existen 192 asociaciones de este tipo que agrupan a unos 35 mil miembros, quienes defienden un legado cultural asociativo con más de 175 años, y expresiones musicales, danzarias, escénicas, lingüísticas y éticas, entre otras.

(Con información de PL)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/81081-destacan-en-cuba-valores-patrimoniales-de-sociedad-abakua>



Radio Habana Cuba